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秋晴れの中　名古屋を経由して伊勢鉄道で三重県の津に入りまし
た。今回の参加者は水越名誉会長、田村会長・副会長・女性部会長
含め、総勢9名で参加しました。

一行は会場である、津市産業スポーツセンターサオリーナへ定刻入
りし、第一部の記念講演会を聴講しました。

講師は、伊勢神宮広報室広報課長音羽悟氏「皇室と神宮」をテー
マに、「神宮は皇室の御祖先神天照大御神をお祀り申しあげ、その伊
勢の地への御鎮座は、第十一代乗仁天皇の御代に遡ります。それよ
り約2千年の永きにわたり神勅にしたがって途絶えることなく、伊勢では
日々 のお祭りによって皇室の御安寧と日本の国の弥栄、五穀豊穣など
をお祈り申しあげ、また 歴代天皇も日々 神宮への遙拝を欠かされるこ
となくお続けあそばされてまいりました、又 御大礼の主な祭儀と行事
は退位礼4月30日、皇位継承5月1日、期日奉告の儀5月8日、即位礼10月
22日、大嘗祭11月14日15日、そして御親賜内宮は石階下まで外宮は板
垣御門前まで御馬車で、その先は御管蓋のさしかけられる下を御正
殿に進まれ、大麻の御拝座にて御奉告され幣帛とともに神宝が奉られ
ます。」と説明があり、講演は終わりました。

令和元年10月3日（木）　於：とりぎん文化会館

専務理事 鈴木 康之

第36回 法人会全国大会 三重大会

御大礼と神宮 平成から令和へ

大きな会場はほぼ満席 趣きある旅館の前で

鳥取砂丘

会場にて

第二部の大会式典では三重県法人会連合会長宮崎由至氏の開
会の辞にはじまり、全国法人会総連合会長 小林栄三氏、国税庁長官 
星野次彦氏、三重県知事 鈴木英敬氏があいさつをして、最後に令和
2年度税制改正スローガン

◎経済の再生と財政健全化を目指し歳出・歳入の一体的改革を!
◎適正な負担と給付の重点化・効率化で持続可能な社会保障制

度の確立を!
◎中小企業は日本経済の礎。活力向上のための税制措置拡充を!
◎中小企業にとって事業承継は重要な課題。
　本格的な事業承継税制の創設を!を唱え、全国から2000人を超え

る法人会員が集まる三重大会が終演しました。翌日は松坂牛・斉宮歴
史博物館により、斉宮は天皇が即位するたびに選ばれ天皇の代理と
して伊勢神宮に仕えた皇女（皇族女性の中が選ばれた）は都から伊
勢に派遣されていました。古くは伊勢神宮起源伝承で知られる倭姫命

（やまとひめのみこと）など伝承的な斉宮もいますが、実態はよくわかっ
ていません。制度上最初の斉宮
は天武天皇（670年頃）の娘、大
来皇女（おおくのこうじょ）で、制
度が廃絶する後醍醐天皇の時
代（1330年頃）まで約660年間
続き、その間60人余の名が記録
されていました。

日本は古くから神の国である
ということをあらためて実感し、
帰路に着きました。

— 王子法人会に入会したキッカケを教えてください。
起業した時、会計事務所の方に「法人会と商工会議所は入った方が良いですよ」と言われ
たことです。地元の町会費を払う感覚でした。FAX などで送られてきた催しに行っているう
ちに、支部長（現・地区長）から声を掛けられて、勧誘などの活動を行うようになりました。

— 私にとって長谷川さんは、青年部会の先輩というイメージです。
日本青年会議所（JC）の方々とも交流を持つようになり、さまざまな活動をしていたのです
が、ある時「王子法人会の青年部会に行ってみよう」と、呼ばれもしないのに押し掛けました。
これが青年部会で活動するようになったキッカケです。

— 青年部会を卒業された後は、公益事業推進委員会で活躍されています。
王子法人会は公益社団法人ですから“公益”事業を行うことは、王子法人会における重要な役割
だと感じています。具体的には、簿記講習会や税を考える週間「特別講演会」などを開催しています。

— 11月12日（火）に開催される特別講演会は、小林さやか氏が講演されます。
法人会の会員は、会社に戻れば 1 人の経営者です。その会社には「ダメな社員」がいるかもしれません。しかし「ダメな社員」を作っ
ているのは、実は経営者なんだよと。小林氏を講師に招くことは、委員会のメンバーで決めたことですが、私個人としては、そうしたメッ
セージに感銘を受けました。

— 小林氏は「ビリギャル（学年ビリのギャルが1年で偏差値を40上げて慶應大学に現役合格した話）」のイメージが強いですが、その
　　話を聞いて、ぜひ講演を聞きたいと思いました。

会場はつつじホール（18 時開演）ですが、立ち見が出るくらい盛況になれば、うれしいですね。これは個人の思いですが、多くの若い
経営者を王子法人会に取り込みたいと考えています。そのためには、若い経営者が求めているものに気付かないといけない。仲間同士
で楽しく遊べることも大切ですが、その中で、税制に特化している点など、法人会の社会的意義を強調したいと思っています。

公益事業推進委員長 長谷川　三夫
法人会について、会員の皆様にお話を伺うコーナーです。

広報委員聞き手 渡邉 文重
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令和元年10月10日（木）　於：北とぴあ16F  錦の間

部会長 山村 富子

絵はがきコンクール 最終審査会

10月10日（木）、第10回絵は
がきコンクール最終審査会が
行われました。
審査員は王子税務署、北都
税事務所、北区役所、北区教
育委員会、王子彰友会の皆
様、アドバイザーとして森岡、大
杉両先生、本部より鈴木専務
理事、清水副会長、女性部会

役員総勢24名が出席致しました。
山村部会長の挨拶から始まり、鈴木専務理事、清水副会
長、審査員の皆様、アドバイザーの先生方のご紹介と皆様方よ
りご挨拶をいただきました。本年度の応募総数は1,068枚とな
り、初めて応募数が1,000枚を超え、ご協力頂いた学校の先生
方に感謝申し上げます。この中から女性部会役員で事前に審
査会を行い、334枚を選びました。

審査会では森岡先生のご指導の選考手順により、各々の審
査員が付箋を持ち、素晴らしいと思う作品に付箋を付けました。
どの作品も子供たち一人ひとりが一生懸命描いており、甲乙つ
けがたく、審査員の皆様もとても悩みながら選んでいました。
今回は絵はがきコンクール10周年を記念して、特別賞の3作
品を加え、厳正なる審査の結果、王子税務署長賞から入選ま
で、無事に計20作品が選ばれました。
今後は役員一同、11月13日の表彰式に向けて準備を進めて

まいります。
この絵はがきコンクールを通して、子供たちが税に興味を持
つきっかけになればと思います。
最後にご協力頂きました、各学校の校長先生、副校長先生、
図工の先生、担任の先生方、本当にありがとうございました。

素敵な作品がたくさん!

山村部会長の挨拶

審査員の方々が真剣に選んでいます。

森岡先生より選考基準等の説明審査中です。 大杉先生の挨拶
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田村会長の挨拶

会議の様子

髙木委員長の挨拶

共益事業
推進委員会 令和元年8月26日（月）　於：北とぴあ  天覧の間

令和元年10月2日（水）　於：北とぴあ 飛鳥ホール

法人会として今こそ行動!
委員長 髙木 弘明

委員長 髙木 弘明

地区長連絡協議会

会員増強推進協議会

共益事業推進委員会主催、地区長連絡協議会が令和元
年8月26日に田村会長を始めとする副会長の皆様、各地区長、
役員の皆様方にお集まり頂き開催致しました。

令和元年という新しい元号の年に組織増強推進会議からより具
体的な名称にと、会員増強推進協議会に名称変更いたしました。
この協議会も執行役員始め理事、そして地区役員の皆様方の
お力を頂いてこその協議会です。どうぞよろしくお願いいたします。
本年も田村会長、鈴木専務理事以下理事、地区役員、王子税

務署からは有賀（あるが）署長始め幹部の皆様にご出席いただ
き、総勢113名の御出席となりました。
議事は、福利厚生の一環として特別退職金共済制度のビデオ

鑑賞ののち、会員増強にご協力いただいている3会社様より福利

まずは、会員増強にあたって、増強目標や会員増強資材に
ついての連絡や協議を行いました。フリートーキングでは、当
会を良き方向へ進めていくための様々な意見交換が出来まし
た。
この勢いで会員増強を進めて行ければと思います。
また木佐貫副会長のお考えのブロック単位で助成金活用し
ての見学会、研修会、親睦会等の開催も進めていければと考
えております。

厚生制度（特典）の御説明を頂きました。
また今回新たな企画と致しまして、会報誌折込チラシにてご報知

させて頂いている企業（ＥＴＣ、貸倒保証制度、ＵＣカード）にも3社
お越しいただき、法人会加入での特典説明をお願いいたしました。

聞き及びます処、司会者より紹介の
自動車紹介制度（大同特殊鋼提携）
やＥＴＣについて数社からの問い合
わせがあったとのことです。是非会員
増強の材料として活用していければ
と思います。
その後の懇親会も沢山の方にご出
席いただき、前之園副署長の乾杯か
ら始まり、署の皆様方や様々な委員
の方 と々も情報交換でき、大変有意
義な時間でございました。
最後に、会員増強と退会防止活動

等を皆様と共に力を合わせてまいりた
いと考えておりますので、どうぞご協力
をよろしくお願い申し上げます。	

会員増強にご協力いただいている3会社様

会報等で報知させて頂いている3会社様

会員増強ツールの
有効な使い方を
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LaLaガーデン内に7つのチェックポイントを設け、各チェ
ックポイントで税にまつわる3択クイズを出題、正解すると
ハンコを押してもらえます。全部集めるとゴール地点が分
かる仕組みです。
ゴールでは子ども1人あたり3票のシールを渡し、希望する
税金の使い道を投票してもらいます。最後は恒例のお土
産タイム、うまい棒の掴み取りが待っています！

参加区分

小学校で配布された
台紙を持参

当日受け取った
台紙を持参

合　　計

10／5

139

148

287

100

210

310

239

358

597

（土） （日）
10／6 合計

表 1 : 参加人数

選択肢

困っている方のために役立てたい 452

スポーツの為に役立てたい 245

安全な街を作りたい 408

科学技術に役立てたい 154

災害復興に役立てたい 515

合計 1,774

票数

（子供 1人あたり 3票）
表 2 : 税金の使い道投票結果

（投票人数 591.3人）

ラリーの進め方

青年部会の中心事業である租税教室、今年は「親子租税教室きたっくすウォーク in 
赤羽 LaLa ガーデン」と題し、北区区民まつりと同日の 10 月5日（土）・6日（日） 11：00
〜 15：00 にかけて、赤羽 LaLa ガーデン内でスタンプラリーを実施しました。今年は部
会内で議論した結果、参加者を増やそうと次のとおり新たなチャレンジをしました。

副部会長 中平 拓司

○区民まつりと同日開催とし、会場も近くのLaLaガーデンにする
　ことで、区民まつりからの誘導を期待
○事前申し込み不要、当日台紙を貰って参加できる
○対象を小学生全学年とし、学校連絡便で区立小学校の全
　学年にラリー台紙を事前配布
○区民まつりの赤羽会館ブースにも青年部会として出展
　し、これまでの租税教室の歩みを紹介すると共にラリー
　台紙を置いて PR

▲過去のきたっくすウォークのポスターを貼っています。

▲あちこちに貼らせていただきました。 ▲ラリーの準備

令和元年10月5日（土）・6日（日）親子租税教室きたっくすウォーク in 赤羽LaLaガーデン

新たなチャレンジ
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ボランティアの皆さんお疲れ様でした

確かな手応え!

お礼
今回の租税教室実施にあたり、多くの皆様のご理解・ご協力をいただき

ました。会場として快く使用を許諾していただいた赤羽スズラン通り商店
街振興組合 秋廣理事長ならびに赤羽岩淵中学校 綿貫校長、岩淵中との
橋渡しを引き受けてくださった酒井副会長、準備段階から参画し当日もご
夫婦でお手伝いしていただいた矢口副会長、当日お手伝いしてくださった
女性部会ならびに大同生命推進員の皆様、準備段階から当日までフォロー
してくださった事務局の皆様、OB・本部の皆様に、この場を借りて心から
お礼申し上げます。

また、今回も快く後援してくださった北区教育委員会、王子税務署（ク
イズの校閲ご協力、イータ君の貸し出しあり、当日もお手伝いしてください
ました。）、北都税事務所（ノベルティのご提供あり）、北区租税教育推進協
議会、北産業連合会の皆様にも感謝申し上げます。ありがとうございました。

当日は 5日が真夏日、6日は 14：00 前まで雨天という
対照的な天候でしたが、表1 の通り、2日間合計で 597
名の参加者に来てもらいました！1日平均では 298.5人と、
ここ数年を大きく上回る結果となりました。

また、小学校で事前に配布された台紙を持参した人数
が 4 割を占めており、関心の高さが伺えます。

税金の使い道投票は、表2 のとおり、子ども達にとっ
て身近な問題に多くの票が集まりました。

参加者を大幅に増やせたことは何よりの収穫でした。
今後、この要因を分析すると共に、今回の活動が租税教
室本来の目的である「納税者として社会や国のあり方を
主体的に考える」ことを促せたかも検証し、次回につな
げたいと思います。
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王子税務署からのお知らせ
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 王子税務署からのお知らせ  
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北都税事務所／ハローワークからのお知らせ 

11月は労働保険適用促進強化期間です



最後まで頑張りましょう！

　8月20日に 2級簿記講習会の開講式を行いました。
定員20名のところ、8名の方にお申込み頂きました。
　これから11月14日までの毎週火曜日と木曜日、合計26日
間にわたり、講習が行われます。

令和元年8月20日（火）　於：北とぴあ8階 802会議室

2級簿記講習会開講式

参加者で集合写真

　まだまだ残暑が続く9月、第23地区の役員・会員で恒例の
昭和町祭礼に参加致しました。
　町内会、ご近所の皆様と共に、賑やかな雰囲気を楽しみまし
た。法人会では、ジュース販売を担当致しました。

令和元年9月7日（土）　於：昭和町ふれあい広場

第23地区　昭和町祭礼

講演会の様子

　第15地区では 9月28日に東京都消費生活総合センターの山本加代子講師をお招きして『見
えないお金のトラブル防止』という演題で講演会を開催しました。20名の参加者を得て行う
ことができました。クレジット・プリペイドカードによる決済方法とスマホ・ネット決済の対応、
IDやパスワードの管理の大切さ、利用明細票のチェックの必要性、○○payの取り入れ方
などを教えていただくとともに、注意点も教えていただきました。大変ためになる講演会でした。

令和元年9月28日（土）　於：㈱せいりょう

第15地区講演会　「見えないお金のトラブル防止」

参加者で集合写真

　今年も北区区民まつりに北区税務団体協議会の一員として、
税制・税務委員会は輪投げを担当致しました。
　2日目はあいにくの雨でしたが、午後には晴れて、輪投げブー
スは列が出来る盛況ぶりでした。

令和元年10月5日（土）・6日（日）　於：飛鳥山公園

ふるさと北区区民まつり
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本部 • 地区だより
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インフォメーション／編集後記

12月11月

新春講演会 新年賀詞交歓会 のご案内
日時／令和元年1月21日（火）　場所／北とぴあ  北区王子1-11-1

　　新春講演会：会場／16階  天覧の間　　時間／午後4時00分～
新年賀詞交歓会：会場／13階  飛鳥ホール　時間／午後5時30分～

青年部会の中心事業である租税教室を10月5日・6日と開催し、無事終えることがで
きました。
記事の通り、2日間で約600人が参加してくれました。チェックポイントを見つける

と一目散に駆け寄ってくる子どもたちがとても可愛らしくて、和みました。ご協力い
たいだいた皆様に改めてお礼申し上げます。
その後、台風19号が上陸し、荒川・利根川の氾濫は免れましたが、長野の千曲川、
福島の阿武隈川などは堤防が決壊し、多くの被害が出てしまいました。今回地方での
被害が目立ったのは、防災インフラ投資も東京一極集中して格差があったのではない
かと感じました。八ッ場ダムの有無、長野の元知事の脱ダム宣言の影響がどれだけあっ
たのかなど、今後検証が進むと思いますが、これ
だけの災害大国ですから、インフラ投資はもっと
充実してほしいと強く願います。
喜ばしい話題としては、ラグビー W杯で日本代

表が予選リーグ全勝、初の決勝トーナメント進出
を果たしましたね！
この号が出るときには大会も終わっています
が、結果がどうであれ、日本開催は大成功と言え
るのではないでしょうか。
来年のオリンピックは酷暑が心配ですが・・・

中 平  拓 司広報委員会  副委員長
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6（水） 年末調整調説明会

7（木） 年末調整調説明会

8（金） 女性部会常任幹事会

12（火） 年末調整調説明会

12（火） 特別講演会

14（木） 2級簿記講習会 閉講式

15（金） 総務委員会

17（日） 第15地区1日研修旅行「南房総の海を訪ねて」

19（火） 決算法人説明会

19（火） 税制バズセッション

20（水） 新設法人説明会

21（木） 源泉部会役員会

23（土） 厚生事業推進委員会日帰りバス旅行

24（日） 第23地区親睦会

26（火） 執行役員会

30（土） 第22地区会員親睦会

2（月） 決算法人説明会

2（月） 生活習慣病検診

2（月） 理事会

3（火） 女性部会着物の帯留め作り講習会

6（金） 生活習慣病検診

6（金） 女性部会常任幹事会

9（月） 第19・20地区講演会「ストレスレスの自分を育てるために」

9（月） 総務委員会

10（火） 青年部会常任幹事会

12（木） 第9地区忘年会






